

Director: Adolfo Febles Mora

Problema que urge resolver

La carestía de la vida puede malograr los mejores triunfos políticos

Para GACETA DE TENERIFE Me parece—no estoy seguro de ello—que sólo quedan en Madrid un par de ministros; de ministros titulares se entiende, porque sustitutos suplentes o temporeros hay cuantos debe haber. Y es el caso que la máquina gubernativa no puede marchar mejor. Y es el caso que, por lo menos externamente, reinan una paz paradisíaca, un sosiego profundo y una tranquilidad inalterable. No somos ahora, como en otro tiempo, un pueblo de teólogos y de filósofos; pero somos, indiscutiblemente, un pueblo en el que es reina y señora, y si se quiere emperatriz y sultana la filosofía, que enseña que las cosas hay que tomarlas conforme vengan, sin impacientarse y sin poner a nada ni a nadie mala cara. Si en nuestra fábula militar, al igual que en la de alguna nación existiera la orden de poner "cara feroce" al enemigo, tal mandato no se podría seguir. Nosotros, los españoles, estamos en plan de sonreír a todo el mundo. Con la circunstancia de que estamos muy alegres, muy sonrientes y no comemos, no podemos comer. Un limón cuesta treinta y cinco céntimos. Una lechuga, ídem. En este tiempo, en el cual, en algunas poblaciones que yo conozco se dice que "hay tomates para atajar el río".

cuesta un kilo de esta hortaliza noventa céntimos. Por un kilo de melocotones medianos, tirando a malos, llevan dos pesetas y media, y por la misma cantidad de otros que parecen buenos y no lo son, gordos, pero desabridos por anticipada madurez, cuatro pesetas, es decir, a más de cincuenta céntimos cada unidad. Así todo, el que sólo dispone de un sueldo, o de varios sueldos, malándose a trabajar doce o catorce horas, no puede hacer frente a la carestía de la vida. Nuestras hacendosas mujeres siempre han sabido hacer de un duro, dos; pero el milagro diario de tener que gastar cinco o seis, disponiendo de sólo uno, no puede pedírselas, y, sin embargo, se les está pidiendo todos los días. Se les pide y al parecer lo hacen; y aparentemente también se muestran resignadas y hasta gozosas. Pero, en realidad, no es así. En multitud de hogares no reina la alegría, porque se debaten en la escasez y en la miseria. Esto es muy lamentable. Es lástima que no se encuentre para este problema mejor solución. La vida cara y difícil obscurece, o puede obscurecer y malograr los más brillantes triunfos políticos.

Miguel PESAFLORES.

Madrid, Agosto de 1928. (Prohibida la reproducción.)

CUENTO DEL DOMINGO

AMADA

A las seis, las campanas desesperaron a la señorita Amada. Medio dormida aún, la solterona abrió el balcón y rezó las oraciones de la mañana. Luego, casi automáticamente, se calzó, y, poniéndose una bata de Francia se dirigió a su tocador. Al sentir el agua fría Amada se estremeció. A pesar de que le molestaba, sus abluciones eran siempre heladas, por espíritu de mortificación, en todo tiempo. Amada, después, se peinó. Una trenza caía entre sus omoplatos húmedos. La cogió, la retorció y se hizo un moño, que recogió con cuatro horquillas en lo más alto de su cráneo. Se lavó los dientes con un elixir fabricado por ella misma, se vistió, cogió sus llaves, su bolsillo y un libro piadoso y se dispuso a salir. Toda su existencia solitaria se deslizaba entre su casa y la iglesia. Amada había cuidado hasta su muerte a unos padres despojos, que encontraban muy natural que su hija se sacrificase por ellos. Dejó pasar con indiferencia su juventud, y después de perder a su padre y a su madre consagró a Dios aquel corazón desafiado por los demás y hasta por ella misma. Aquella mañana, al volver de misa, la solterona pensó: "¡Calla! ¡Hoy es el día que viene la costurera!" Amada no hablaba casi nunca con costura, y por eso, dos veces al mes, iba a su casa María Bourgnac, una muchacha experta, que arreglaba y pasaba la ropa de la solitaria. Amada no hablaba casi nunca con ella, y María se pasaba el día que iba allí trabajando en un rincón de la cocina, sin molestarla para nada. Aunaba la solterona de desayunar cuando llamó la costurera a su puerta. Apenas penetró en el vestíbulo cuando su cara, descompuesta, llamó la atención de la señorita Amada. —¿Está usted enferma?—la preguntó. —No—balbuceó María, haciendo esfuerzos por no llorar. —¿Pues tiene usted una cara!—repuso Amada haciendo una mueca. La muchacha no respondió. Bajó la cabeza temblando. La solterona pensó que su desesperación debía obedecer a alguna causa vergonzosa, y estuvo a punto de despedirla; pero pudo más su curiosidad, y la preguntó: —¿Qué la ocurre a usted? Y al ver que la costurera permanecía silenciosa, añadió: —Siéntese y tome usted un poco de café. La dulzura extraña a María y a ella misma. —Y ahora cuéntenme lo que le sucede—continuó diciendo la señorita Amada. Entonces la pobre muchacha exclamó: —¡Me ha dejado!

—¡Quién?

POR NUESTROS PUEBLOS

De la vida canaria

La velada de esta noche en el Centro Icodense

Programa de la velada musical que se celebrará en el teatro de este centro en la noche del día 19 del actual mes, a las diez de la noche (hora oficial):

- PRIMERA PARTE 1.ª Sinfonía por la orquesta. 2.ª a) "El Caserío", Zorzico; Guri. b) "Rima de Becquer"; Reyes Bartel. Canto por don Domingo Fleytas. 3.ª a) "Córdoba"; Albéniz. b) "Minué en la bota!"; Reyes Bartel. Piano solo por la señorita Gira Cámara González. 4.ª a) "Ideale"; Tosti. b) "Leyenda valaca"; Braga. Canto por la niña Candelaria Martínez de la Peña y Gutiérrez. 5.ª Allegro con brío y adagio del "Gran Septimino"; Beethoven. Piano a cuatro manos por los señores don Juan Reyes Bartel y don José Martínez de la Peña Gutiérrez.

SEGUNDA PARTE 1.ª Sinfonía por la orquesta. 2.ª "La del Soto del Parral", ronda de enamorados; Soullillo y Verl. Por las señoritas Antonia y Amalia Océan Alvarez, Carmen y Candelaria Martínez de la Peña y Gutiérrez, Carmen y Pino Martín Guimerá, y los señores Fleytas, Relea, Delgado, Fajardo, Moas y Martínez de la Peña (don Lorenzo), con acompañamiento de orquesta. 3.ª "Los Gavilanes", escena de lior; Guerrero. Por las señoritas antedichas y el señor Relea. 4.ª "La rubia del Far-West", coro de fumadoras; Rosillo. Por distinguidas señoritas de la vecina villa de San Juan de la Rambla. 5.ª "La Linda Tapada", romanza; Alonso. Por el señor Relea. 6.ª "El sobre verde", schottis; Guerrero. Por un escogido coro de la ya citada villa. 7.ª "Las castigadoras"; Alonso. Por las señoritas, Carmen y Pino Martín Guimerá, Carmen y Candelaria Martínez de la Peña y Antonia y Amalia Océan Alvarez. 8.ª "Doña Francisquita", coro de románticos; Vives. Por el coro general y la orquesta.—El Corresponsal.

GARACHICO

"In memoriam"

El próximo lunes, día 20 del actual tendrá lugar en el Monasterio de monjas concepcionistas de esta Villa y Puerto, un funeral en sufragio del alma del llorado y ejemplar sacerdote que en vida se llamó don Manuel Cedrés Hernández. Por sus bondades, por su afabilidad de carácter todos hemos de recordar siempre con cariño y con respeto aquel noble amigo tan bueno y sacerdote modelo que, durante veintiseis años, regentó con tanto acierto y entusiasmo nuestra parroquia de San Pedro y fué dignísimo capellán de las concepcionistas franciscanas de esta localidad. Labor, la suya, jamás bien alabada y comprendida; trabajar afanosa y silenciosamente durante ese largo lapso de tiempo para atraer almas descarriadas hacia los prados del Señor, siempre con la dulzura de los buenos, con la mansedumbre de los recogidos. Si como sacerdote fué dignísimo y ejemplar el extinto don Manuel Cedrés, como amigo no lo fué menos: siempre jovial y atento para todos tuvo en todo momento las mayores exquisiteces del trato social y el más acendrado afecto. Al celebrarse el primer aniversario de su sentida muerte, piadosamente elevamos hacia lo Alto una plegaria por su eterno y bien ganado descanso, reiterando la expresión de nuestra condolencia a sus sobrinas, las señoritas de Cedrés y a D. Adriano Alfonso.—El Corresponsal.

REALEJO BAJO

Las fiestas de Aflijidos

Programa de los festejos que en honor de Nuestra Señora de los Aflijidos se celebrarán en este pueblo los días 19 y 20 del actual mes: Día 19.—A las once de la mañana, gran función religiosa con exposición de S. D. M., cantándose la misa de Calahorra por un coro de señoritas bajo la batuta del maestro Agrícola E. García. A las tres de la tarde, gran partido de "foot-ball" entre los equipos Marino, de Los Silos, y Tinerfe, de esta localidad. A las cinco, gran concierto por La Filarmónica. A las nueve de la noche, Nombro

a la Santísima Virgen, ocupando la sagrada cátedra el M. I. Magistrado de Tenerife.

Seguidamente saldrá procesionalmente la Imagen, recorriendo las calles de I. Gamacho y Cantillo y plazas de Domínguez Afonso e Iglesia, quemándose a su paso millares de cohetes e ininidad de fuegos artificiales.

A la entrada, el tradicional descaño, quemándose en la torre de la iglesia una hermosa cascada confeccionada por el afamado piraténico don Marcos Toste. A las once de la noche, paseo y música.

Día 20.—A las once de la mañana Misa de las providoras, ocupando la cátedra el referido orador. Seguidamente saldrá la Imagen recorriendo las calles de coslumbre.

A las cinco de la tarde, gran batalla de flores en la plaza de la Iglesia y en la que habrá un gran derroche de confettis y serpentinas. A la que quedan invitadas todas las señoritas que tengan gusto en asistir. La batalla de flores será amenizada por la misma Banda. A las nueve de la noche, baile en El Recreo.—La Comisión.

Interesante comunicación

Para que no se extinga el pescado en nuestras costas

Lo que el comandante de Marina dice al alcalde de esta capital

El comandante de Marina ha dirigido al alcalde de esta capital, la siguiente comunicación:

"Dispuesto por la Dirección general de Navegación y Pesca, se persiga y castigue severamente al que pesque sin las artes que están autorizadas y con las mallas no reglamentarias, decomisando todo el pescado que no tenga las dimensiones que marca dicho Centro, se ha venido en conocimiento de que en el barrio de San Andrés se pesca mucha ería, o sea pez que no tiene el tamaño reglamentario. En vez de venderlo en la Pescadería, han burlado la vigilancia de esta Comandancia de Marina, pasando por el Consumo enclavado frente al Varadero de los Sres Elder Dempster, en la carrolera de San Andrés, internándose luego en la población. Teniéndose noticias de que el sábado último fueron vendidos 120 kilogramos de pescado de ería y no contando esta Comandancia con personal suficiente, ruego a V. S. que de su parte dé las órdenes oportunas a fin de que todo el pescado sea aforado en el muelle, para poder ejercer así la vigilancia necesaria al desembarco, evitando con esto la extinción del pescado en estas costas."

Librería y Tipografía Católica TELEFONO núm. 157 DE HACIENDA

Table with 2 columns: Name and Price (Pesetas). Includes Isidro Jiménez Gutiérrez (500/00), Juan Escribano (2407/67), Sebastián Darías (806/91), Faustino Iborria (564/85), Francisco Rivero (419/42), and Pedro Capote (484/14).

Un artículo de Argente

La impotencia de los últimos Gobiernos

El ex ministro don Baldomero Argente publicó recientemente en "La Nación", de Madrid, un nuevo artículo que titula "Nuestros pecados políticos". Dice el articulista que acertó el general Primo de Rivera al decir que el mal de la vieja política no estaba en los hombres que ocupaban las situaciones preeminentes, sino en el sistema, agregando: "Pero no en el sistema teórico, sino en el que tenía de parlamentarismo, de constitucional o de liberal; el mal residía en el sistema político de España tal como había llegado a practicarse en los últimos tiempos. Este mal consistía en que los Gobiernos no gobernaban por carecer de fuerza y capacidad para gobernar. Esa impotencia no provenía de falta de entendimiento, ni de voluntad ni de patriotismo en las personas. Hubo hombres que ilustran una época y honran una generación en cuan-

¿Cómo está el gremio de criadas!

La agresividad y las extravagancias de una chica de diez y siete años

Dicen de Mora (Toledo), que la familia de don Avelino Graña, muy conocida en dicha ciudad y que habitualmente reside en Madrid, llegó a aquella población a pasar el verano.

Entre la servidumbre de la casa iba la joven María Gil, en quien notaron sus años desde hace algún tiempo, sin darle importancia, extraordinaria vivacidad de carácter y palabras y frases incoherentes.

A los pocos días de hallarse en Mora la familia de don Avelino, María se lanzó sobre la señora sin mediar palabra alguna, acometiéndola a mordiscos y paladas.

Por la súbita agresión, la pobre señora estuvo a punto de desmayarse; y los de la casa, que acudieron rápidos a prestarle auxilio, lograron sujetar a María, que quiso arrojar a un pozo que existe en la finca con ánimo de suicidarse.

Luego se escapó de la casa y se dirigió a la estación, donde la alcanzaron.

María dijo que quería ir andando a Madrid por la vía férrea.

Conducida a casa de los amos, éstos se encargaron de enviarla a la corte, donde reside su familia. Allí,

en Madrid, logró también burlar la vigilancia paterna, y dirigiéndose a la estación del Mediodía comenzó a pasear por los andenes, impaciente y nerviosa, hasta el extremo de llamar la atención de la Policía, que la interrogó sobre el lugar a dónde se dirigía. María, como contestación a la pregunta policíaca, comenzó a llorar amargamente, diciendo que ella quería ir a Mora, porque allí vivían sus padres.

Se hizo cargo de la muchacha la Guardia civil, y la condujo a dicha población, donde, al llegar, apenas parado el tren, decidida, atropelladamente, se arrojó al cuello de la cantinera de la estación, besándola y abrazándola, mientras exclamaba a grandes gritos: "¡Esta es mi madre!"

La cantinera, sorprendida e indignada, decía: "¿Qué ha de ser mi hija este día! No la rean, señores guardias."

La escena, presenciada por numerosos ferroviarios, fué comentada, y por segunda vez María fué trasladada a Madrid en el primer tren, acompañada de la Guardia civil.

La pobre muchacha tiene diez y siete años.

De interés médico-farmacéutico Las recetas ilegibles

De "Revista Comercial Farmacéutica"—importante publicación editada en español y portugués—reproducimos el siguiente artículo, de verdadero interés para las clases médica y farmacéutica... y para los propios enfermos! "Puede o debe negarse, el farmacéutico, a despachar una receta escrita en caracteres ilegibles o confusos? El sentido común y la voz de la conciencia profesional contestan afirmativamente la anterior pregunta. Sin embargo, no falta quien opine en contrario, según se desprende de la siguiente noticia que acabamos de leer en las páginas de un apreciable colega: "En Inglaterra, como en todos los países del mundo, los médicos parecen tener gusto en escribir ilegiblemente. Hace unos días un farmacéutico de Enfield Wash, aburrido de cansar la vista en descifrar geograficos, se negó a servir una receta horriblemente escrita. Al mismo tiempo envió una carta de protesta al expedidor de la fórmula. Todo lo cual le valió una severa reprobación de los autoridades de Middlesex. Pero el boticario, convencido de que estaba en su derecho y de que había obrado así para evitar un error, declaró por medio de la Prensa que nada le importaban las censuras de las autoridades. "Por qué, escribe, lleno de justa indignación, no han de emplear los médicos máquinas de escribir para sus recetas? Estoy seguro de que los fabricantes de estos utilísimos instrumentos tendrían mucho gusto en venderlos. Pero, mientras los miembros de la sociedad farmacéutica continúan considerando a los médicos como seres superiores, nada se podrá hacer."

Y, fiel a sus principios, el farmacéutico escribe a máquina hasta la firma de la carta que dirige a la Prensa. "Se añade en "post scriptum"—que esto es contrario a la costumbre, pero,

personadme, yo también tengo una letra de médico."

No estamos conformes con el criterio de las autoridades de Middlesex, ni con la solución que propone el farmacéutico de Enfield Wash. Y creemos que nuestros lectores compartirán nuestro parecer sobre el problema.

Son demasiado graves y de fácil trascendencia las derivaciones que pueden originarse del despacho erróneo de una fórmula médica ilegible para que la honradez del farmacéutico deba prescindir de todo escrúpulo en la interpretación y despacho de la fórmula.

Es indudable que cualquier confusión o sustitución errónea en el empleo de las sustancias prescritas en una receta, puede causar accidentes o complicaciones incalculables en el organismo del paciente, y hasta privar a éste de la vida.

El farmacéutico, por su parte, no deja de tener responsabilidad o corresponsabilidad penal y subsidiaria, por lo menos, en el suministro de una porción, ingenuo o preparado cualquiera que despachado a virtud de fórmula de lectura difícil.

En buena higiene sanitaria y profesional, es inadmisible, por consiguiente, la actitud sistemática de las autoridades de Middlesex, al reprobear al farmacéutico, protestante de Enfield Wash.

Todo médico, además, está en el deber, por su misión humanitaria, especialísima, de expresar sus prescripciones facultativas con caracteres claros, que no ofrezcan la más ligera duda sobre las substancias e ingredientes constitutivos de la fórmula. Y está en idéntico deber por razones de corrección social.

No es precisa, desde luego, que las recetas se extiendan en letra caligráfica, pero sí clara y legible, para evitar confusiones tanto en los nombres de las sales o ingredientes químicos, como en las fracciones de esas substancias integrantes de la preparación médica.

Un abogado, un publicista, un poeta, un novelista, pueden valerse para su uso personal, al emitir sus ideas, de la escritura más geroglífica y enrevesada que su inspiración o su nerviosismo les obligue a trazar. Los propios interesados o sus copistas expertos, cuidarán de poner en limpio esos escritos, para que cumplan la finalidad correspondiente.

Pero los fórmulas que el médico prescribe para que el farmacéutico confeccione cualquier medicina, son documentos que no pueden ser entendidos en clave ni en taquigrafía convencional, sino con letra inteligible. Bien están los geroglíficos en los papeles y fachadas monumentales de las construcciones egipcias y en las piedras cuneiformes. Pero son inaplicables en las recetas para curar o aliviar enfermedades.

Puede asegurarse que quien escribe en forma enrevesada cualquier documento original destinado a ser leído por otra persona, merece la calificación de irresponsable y de incorrecto con sus semejantes.

No falta, a veces, quien escriba en forma ininteligible, o simplemente firma así, llevado del purrito de singularizarse o de pasar por más inteligente, por aquello de que los sabios tienen mala letra. Pero este último supuesto no lo confirma la realidad, pues la grafología demuestra que no sólo es compatible la sabiduría con la buena letra, sino que constituyen legión muy honrosa los grandes sabios con letra admirable.

El escribir con trazo legible y correcto no es difícil para nadie que se lo proponga. Por mal educada que se tenga la letra,

Muebles usados se venden en la calle de Bethencourt Alfonso (antes San José) número 22

Corviniiano Rodríguez López OCULISTA Canales 36 (alto Litografía Romero) Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5 Teléfono 809

Albert JEAN.

El coñac tres copas

González Byass, de Jerez

está reconocido como el mejor del mundo.--Agente, F. Guerrero.

LA SESORITA
María del Rosario Cáceres y Espinosa
 Falleció en Garachico el día 18 de Agosto de 1928
 Su hermana, doña Matilde; sobrinos don Melchor, don Atilano, don Paulino, doña Constanza y doña Gregoria de la Torre y Cáceres, y demás parientes;
 Suplican a sus amistades la encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan al entierro que se verificará hoy, día 19 del actual mes, a las 11 de la mañana (h.o.), desde la casa mortuoria calle de Esteban de Ponte núm. 8, al Cementerio católico, por cuyo favor quedarán agradecidos.
 Garachico 19 de Agosto de 1928.

o por sus hábitos, es susceptible de reforma y de mejora, con auxilio tan sólo de la voluntad. Quien escribe de manera encofrada y torpe, por consiguiente, es un abúlico, sin carácter y sin voluntad de escribir como debe escribirse entre personas cultas y civilizadas, según o no escribir a máquina.
 Cuéntase que una vez, en Alemania, se puso de moda entre la oficialidad del Ejército, el escribir de manera ilegible; y que el Kaiser, entonces en la plenitud de su olímpica soberanía, dió un rescripto imperial cominando a los militares de su Ejército a escribir y firmar con letra legible, so pena de baja en los respectivos escalafones.
 Y es fama que desde el siguiente día de publicada la orden del Emperador, los jefes y oficiales alemanes se esmeraron en emular a los entrafados.
 Si los médicos se vieran amenazados de perder el título en caso semejante, con seguridad que no llegaría a las Farmacias ni una sola receta ininteligible.

Lea usted
GACETA DE TENERIFE
LOS SPORTS

FOOT-BALL
El encuentro de hoy
 En La Laguna contendrán hoy los equipos Real Hespérides e Iberia, que se disputan un premio en tres partidos.

De seguro el encuentro resultará reñidísimo e interesante ya que el Hespérides va por el desquite de su último partido con el Fomento y el Iberia cuyo poder conocemos, se dispone a vencerles con la misma facilidad con que obtuvo la victoria el equipo del populoso barrio del Cabo.

El Hespérides alineará los mismos jugadores del domingo anterior, incluso los titulares Lynche y García que no se alistaron por enfermedad.

El conjunto iberista formará completo todos sus elementos y el partido será juzgado por el árbitro de esta capital señor Llombet.

Antes de este encuentro lucharán los reservas Hespérides e Iberia que se disputan una preciosa copa.

La llegada del Celta a esta capital
 Mañana, lunes, llegarán a esta capital a bordo del vapor "Wesser" los jugadores que componen el club Celta, de Vigo, y que como conocen nuestros lectores regresan de su desafortunada excursión por tierras de América.

Formando parte de la expedición vienen nuestros paisanos Cárdenes y Espinosa, destacados elementos del citado club Celta, quienes aprovechando su paso por esta isla desahuciarán de la última jornada deportiva.

Algunos entusiastas admiradores del Celta y en particular de Cárdenes y Espinosa, tratan de celebrar un homenaje en su honor, invitándoseles con una excursión por el interior de la isla, y obsequiándoseles con pastas y "champagne" a su regreso a esta capital.

Desde estas columnas hacemos un llamamiento a todos los amantes del "foot-ball" para que acudan al recibimiento de los que serán durante breves horas nuestros huéspedes, y de los que tan alto han colocado el nombre de Tenerife luchando con el entusiasmo e interés propio de estos inteligentes jugadores.

CASAS CENTRICAS GRANDES Y PEQUEÑAS, se venden.—Informes: Valentín Sanz número 41, de once a una.

Ayuntamiento

Quintas
 Se recuerda por última vez a los mozos que a continuación se indican la obligación que tienen de presentarse, una vez ya citados, en la Sección de Quintas de este Ayuntamiento durante las horas de 2 a 5 de la tarde, a recoger su cartilla militar, advirtiéndoles que de no efectuarlo antes del día 25 del mes en curso, serán devueltos a la Caja de Recluta de esta isla:

Manuel Arocha González, Antonio Acuña Bante, Nicolás Castro Pérez, Adrián Carrillo Fragoso, Jerónimo Díaz Díaz, Manuel González Suárez, Ismael González Mora, Juan González Cabrera, Juan García Talavera, Eleuterio Hernández Cruz, Pedro Hernández Sosa, Florencio Hernández León, Francisco Izquierdo Perdomo, Claudio Izquierdo Jiménez, Alfonso López Marizal, Domingo Miranda Miranda, Fidel Melián Franquis, José Martín González, Eloy Mascareño Hernández, José Martínez Alayón, Santos Pego Palazón, Rogelio Padrón Marvero, Juan Pérez Morales, José Pérez López, Jorge Perdomo Machín, Francisco Perdomo Hernández, Francisco Reyes González, Pedro Rodríguez González, Angel Ramos Cruz, Isidro Suárez González, Manuel Sacramento Pérez, Manuel Sabina García, Antonio Tejera del Toro y Fernando Vera Perdomo.

9 GRANDES PREMIOS
Longines
 EL MEJOR RELOJ

Programas musicales

Conciertos públicos

La Banda militar
 Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda de música del regimiento de Infantería Tenerife número 64, en la plaza del Príncipe Alfonso, de once a una de la tarde:
 "L'entra de la murta", pasodoble; S. Giner.
 "Vaya postín", schottis; San Miguel.
 "Es mucho Madrid", fox-trot; San Miguel.
 "Danzas húngaras 1 y 2"; Brahms.
 "El asombro de Damasco", fantasía; Luna.
 "Moriles Carbonell", pasodoble; Texidor.

La Banda municipal

Programa de las obras musicales que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal de música en la plaza del Príncipe de nueve y media a once y media de la noche:
 "Danza morisca", Coates.
 "Las aviadoras", selección; Alonso y Belda.

"La ciudad eterna", fantasía (a petición); Granados.
 "Aragón", fantasía (Núm. 6 de la Suite Española); Albeniz.
 "Una noche en Toledo", poema mariscal (primera vez); Camarero.
 "Por España", pasodoble; Miranda.

En La Laguna

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal de música de La Laguna, en la plaza del Adelantado, de la vecina ciudad, de diez a doce de la noche:
 "Pasacalle "Los chisperos" ("La Calsera"); a petición; F. Alonso.
 "El último romántico", mazurka; Soubullo y Verl.
 "Musas Latinas", selección de la revista; Manuel Penella.
 "Las Alondras", tango; Jacinto Guerrero.
 "Bohemios", fantasía; Amadeo Vives.
 "Puño de rosas", pasodoble; Ruperlo Chapí.

En la Orotava

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal de música de la Orotava, en la plaza de la Constitución, de dicha villa, de diez a doce de la noche:
 "La chusma", pasodoble; Luna.
 "Madrid castizo", schottis; Rubio.
 "El pájaro azul", selección; Millán.
 "La sombra del Pilar"; Guerrero.
 "Billetes", charleston; Chaves.
 "Brisas del Genil", pasodoble; Arquelladas.

Notas tristes

Fallecidos en la isla

Ayer dejó de existir en Garachico, la distinguida señorita María del Rosario Cáceres y Espinosa, causando su muerte general sentimiento en todas las clases sociales de dicha Villa y Puerto.

El acto de su entierro—que tendrá lugar hoy, domingo, a las once de la mañana—, seguramente constituirá una sentida manifestación de duelo por las numerosas amistades y simpatías que disfrutaba en la sociedad garachiguera.

Reciba nuestro más sentido pésame toda la familia de la finada, y muy en especial sus sobrinos nuestros estimados amigos particulares don Melchor, don Atilano y don Paulino de la Torre y Cáceres.

Ha dejado de existir en la vecina ciudad de La Laguna, doña Josefa Peña y Ruiz, viuda de Alvarez, cuya muerte ha sido muy sentida.

Nuestro sentido pésame a toda la familia de la finada, y especialmente a su hijo el industrial y afamado luchador don Angel Alvarez.

El viernes último dejó de existir en la villa de Güimar, el maestro nacional y concejal de aquel Ayuntamiento don José Hernández Melque, siendo su muerte muy sentida entre las numerosas amistades y simpatías que allí se había conquistado.

A su familia enviamos nuestro pésame.

Fallecidos en el Extranjero

En la Argentina han fallecido, durante el curso del año último, nuestros compatriotas, socios de aquella Asociación Canaria, don Antonio Matriojo Mendoza, don Domingo de Armas Curbelo, don Juan Roberto Ramírez, don Faustino González, don Isidoro Déniz, don Agustín Santana Aguilar, don Domingo Gutiérrez Galindo, don Francisco González, don Sebastián Suárez Monzón, doña Rosa Olga de Vila, don Domingo Dorreste y don Miguel Rodríguez.—E. P. D.

En esta capital y en las islas

Crónica de sucesos

La suegra y el yerno

Por maltrato de obra a su suegra, Salomé Gil Ramírez, en Las Palmas fué detenido Manuel Mirabal Carmo, de 31 años, con domicilio en la Isla.

Robo en un comercio

En la noche del día 14 del actual le fueron robadas al comerciante de Adeje don José Trujillo Bello, domiciliado en la calle Nueva, unas 200

pesetas, producto de la venta de aquel día.

Los autores del robo aprovecharon la ausencia del dueño del establecimiento y penetraron en el interior rompiendo una de las ventanas.

La Guardia civil busca a los autores del robo.

Le cae una caja encima

En la mañana de ayer ingresó en la Casa de Socorro Inés Mesa González, de 63 años, domiciliada en Vallesco, siendo asistido por el personal facultativo de guardia, que le apreció una herida en la región parietal izquierda, que interesa todos los tejidos blandos; otra en la región superior del mismo lado, erosiones en distintas partes de la cara y una contusión en el pie derecho, de pronóstico menos grave.

Dichas lesiones se las produjo por haberle caído encima una caja, en ocasión de hallarse en el muelle sentado entre otras cajas que estaban allí depositadas.

Vida judicial

Señalamiento

Para mañana, lunes, se halla señalada la vista de la causa instruida en el Juzgado de La Laguna, por aborto provocado, contra Valentina Concepción Díaz.

Actuará de ponente, el magistrado señor Serrano; de abogado, el señor Gil-Roldán; y de procurador, el señor Mandillo.

De fiscal actuará el señor Carbia.

Sumarios

El Juzgado de La Laguna incoa sumario por disparo de arma de fuego y amenaza de muerte, de lo que se acusan recíprocamente Guillermo de la Rosa Melián y Marcos Rodríguez Hernández, vecinos de esta ciudad, en Valle Tabares.

Dicho Juzgado incoa también sumario por disparo de arma de fuego, a la vecina de Santa Ursula Modesta Yumar Monje, de cuyo hecho se sospecha sea autor José Calzadilla García.

También incoa sumario por tentativa de pesca con dinamita, de lo que se acusa a Juan Martín Arroyo y a Felipe Darias León, de esta vecindad.

El Juzgado de La Gomera incoa los siguientes sumarios:

Por desobediencia en el ejercicio de sus funciones al guarda local de montes por el vecino Enrique Padilla y otros.

Por haber desobedecido al alcalde de Agulo Antonio Rodríguez Cabello y tres más, domiciliados en el harranco de Las Rosas, de aquel término.

Gobierno civil

El nuevo alcalde de Hermigua

Según comunican por telegrama al gobernador civil el delegado del Gobierno en la isla de la Gomera, el Ayuntamiento de Hermigua ha elegido alcalde a don Domingo Méndez Suárez.

Incendio en un monte

El alcalde Vilafor participa al gobernador civil, que el viernes último se declaró un incendio en el monte público de dicho término denominado "Las Lajas", el que se logró sofocar.

Agrega dicha autoridad que ayer se reprodujo el incendio, habiendo salido con varios vecinos al lugar citado.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

"Avoceta", inglés, de Liverpool; consignado a Yeoward.
 "León y Castillo", español, de Santa Cruz de la Palma.
 "Sardinia", noruego, de Dieppe; consignado a Rodríguez López.
 "City of Alexandria", inglés, de Durbán, consignado a Tenerife Coaling.

Vapores salidos ayer

"Sanil Nazaire", para Burdeos; "Aruacas", para Hamburgo; "City of Alexandria", para Londres; "Sardinia", para Dieppe; "Avoceta", para Liverpool y "León y Castillo", para Arrecife.

Plancha "DIAMONT" de autocalefacción



Ahorra tiempo y trabajo.—Quema petróleo o gasolina
 Consume 5 céntimos en una hora de planchado
 Se venden garantizadas en la Droguería ESPINOSA
 Plaza de la Constitución Santa Cruz de Tenerife.
 PRECIOS ESPECIALES PARA REVENDADORES.

Instituto para la cura del cáncer y tumores

ANEXO AL SANATORIO
 de J. RODRIGUEZ LOPEZ—Cirujano Radiólogo
 Plaza 25 de Julio núm. 4

RADIUM en grandes cantidades para cáncer de matriz, piel, labio, etc. etc.
 RADIOTERAPIA PROFUNDA con aparatos de 250.000 voltios para completar la destrucción del radium sobre el cáncer y para la cura de fibromas, hipertrofia prostática, ciática, etc. etc.

Consulta todos los días:
 De 11 a 2 y de 3 y media a 4 y media.

Actualidades

Epidemia desconocida

Según los informes que se reciben de Atenas, la desconocida epidemia que se desarrolla actualmente entre los habitantes del Pireo se extiende sin cesar, habiendo sido atacadas en un solo día 15.000 personas.

Prácticas de tiro

Los elementos que integran el Tiro Nacional de Tenerife, han sido autorizados para efectuar prácticas de tiro en el campo de Las Cruces.

El vapor "Vicente Puchol"

Anoche llegó a este puerto procedente de Santa Cruz de la Palma y la Península el vapor correo "Vicente Puchol", que zarpará hoy, a las 12 de la noche para Las Palmas, Cádiz y Sevilla.

Farmacias de guardia

Hoy, domingo, estarán de guardia permanente en esta capital, las farmacias de don Francisco Sánchez Lahorra, sita en la calle de Alfonso XIII, esquina a la de Flores; y la de la señora viuda de don Bernabé Rodríguez, en la calle de Cruz Verde esquina a la del Dr. Allart.

Rotulación de calles en esta capital

Ha comenzado la rotulación y numeración de la calle de Alfonso XIII, con los letreros de azulejos adquiridos por el Municipio, desapareciendo los rótulos antiguos.

Igual medida se seguirá en otras calles de la población.

¡Guísad solo con gas!

La cocina moderna, económica y higiénica

Para instalaciones, adquisición de material etc., dirigirse a las oficinas de esta Fábrica de Gas, Regla 18. 11

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

Escus de sociedad

Enfermos

A consecuencia de una intoxicación narcótica involuntaria ha estado enfermo algunos días nuestro apreciable amigo y colaborador don Federico Varela (padre), a quien deseamos un pronto restablecimiento de su quebrantada salud.

Viajes

En unión de su familia ha regresado de su viaje al Extranjero nuestro distinguido amigo particular don Domingo Salazar y Cologan, expresidente del Cabildo Insular de Tenerife.

Ha regresado a Las Palmas nuestro compañero en la Prensa don Ventura E. González, redactor de "La Crónica", de dicha ciudad.

Ha llegado de París el joven don Domingo García Mora, que seguirá viaje a la Gomera.

En el vapor "Vicente Puchol" regresó ayer de Santa Cruz de la Palma el capitán general interino de este Distrito Exemo. señor don Eladio Piri.

Una velada artística

El beneficio del Asilo de Ancianos de La Laguna

En el teatro Leal, de la vecina ciudad de La Laguna, se celebrará a fines del corriente mes una atrayente velada artística, a beneficio del Asilo de Ancianos.

Dado el fin caritativo del espectáculo y los valiosos elementos que en él tomarán parte, seguramente ha de constituir un éxito.

Es digno, por todos conceptos, el Asilo de Ancianos, de La Laguna, de que se le ayude por cuantos medios sea posible, pues son muchísimas las necesidades que tiene, y no cuenta con otros medios que la caridad de todos.

AGRICULTORES....!!!

Esta casa ha instalado recientemente maquinaria especial para la fabricación de sus abonos, a base de guano de pescado. Abone sus tomates y patatas con nuestros productos, todos primeras materias.

Compré nue siro abono Número 3 para plátanos ~ úmero 2 para tomates ~ Número 1 para patatas y obtendrá buena cosecha.

Compañía Comercial de Canarias

DEPOSITOS: En Güimar, Escobonal, Fasnía, Arico, Arona, Icod, Puerto de la Cruz, Orotava, La Laguna, Islas de Palma y Gomera.

OFICINAS: En Santa Cruz de Tenerife, Calle Bethencourt Alfonso Núm. 34 -- Teléfono Núm. 62

Almacenes "LA CONCORDIA"

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

El aviador norteamericano Lindberg, muerto en un accidente de aviación

Un cablegrama recibido de Nueva York da la noticia

Madrid, 18 510 (Urgente).—A última hora de esta madrugada se ha recibido en esta corte un cablegrama de Nueva York dando cuenta de un desgraciado accidente de aviación.

En este despacho se anuncia que el famoso aviador norteamericano Lindberg, que llevó a cabo heroicamente el vuelo de Nueva York a París, acaba de ser víctima de un accidente de aviación.

Únicamente dice el referido cable que el heroico aviador se ha matado, no teniendo hasta ahora más detalles de este suceso.

Se trata de una equivocación

Madrid, 18 1745.—Se ha recibido nuevos despachos de Nueva York, ampliando el recibido de madrugada, por el cual se anunciaba la muerte del aviador Lindberg.

Las nuevas noticias que llegan dan más detalles acerca de este asunto.

Ante todo se desmiente la noticia de que haya muerto Lindberg, la que se dió equivocadamente.

La supuesta muerte de Lindberg se dió a la publicidad, debido a que el intrépido aviador había volado ayer en San Francisco de California.

Después se elevó otro aparato el cual se estrelló, creyéndose que era tripulado por Lindberg, quien se encuentra sin novedad.

La guerra fuera de la ley

Un discurso del señor Poincaré

Sampigny.—El presidente del Consejo, señor Poincaré, en un discurso pronunciado con motivo de un reparto de premios, ha declarado:

"Debemos felicitarlos por el hecho de que el mundo entero condena ahora la guerra, que nunca será bastante severamente condenada.

Hagamos, por lo tanto, todo lo que de nosotros dependa para que no vuelva nunca; vayamos más lejos aún, intentemos olvidar nuestros sufrimientos y perdonar el mal que se nos hizo.

Seamos humanitarios y buenos; pero no llevemos nuestro candor hasta imaginarnos que estos sentimientos de bondad y humanidad no encontrarán nunca obstáculos en ninguna parte."

Parque Recreativo

Para hoy

En la sección matutina, a las seis y media de la tarde, se estrenarán las divertidas películas, en dos partes cada una, "La fuga de Tomasiu". "Por culpa del boxeo" y "El hijo de don fulano", todas de gran comicidad.

En la sección especial de las ocho y media de la noche, se exhibirá la sugestiva producción cinematográfica en cinco grandes partes "La única mujer", considerada como una verdadera joya en el arte mudo.

Para las diez de la noche se anuncia la proyección de las seis últimas partes de la notable película "Don Quijote de la Mancha", uno de los mayores triunfos de la cinematografía moderna, cuyo argumento está inspirado en las páginas del libro que inmortalizó el nombre de don Miguel de Cervantes Saavedra.

AVISO A LAS SEÑORAS

La Corsetería Prats ha quedado trasladada a la calle Pérez Galdós número 2, inaugurando su nuevo local con los modelos más elegantes de corsets, fajas, porta-ligas y sostiene que acaba de recibir de París y Londres.

Los que viajan

Anoche llegaron de la Península en el vapor "Vicente Puchol", don Santiago Murúa, don Antonio Renedo, don José López, y don Angel González.

—En el mismo vapor llegaron de Santa Cruz de la Palma don Andrés de las Casas, doña Manuela de Paz doña Australia de la Paz

—Ayer llegaron de Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián de la Gomera, don Cristóbal Gutiérrez, don Andrés López, don Arsenio González, don Domingo Ayala, don Rafael Maceda, doña Hortensia Espinosa y familia, don Marino Barreda, don Benigno Fontes, don José Márquez, don Vicente Plasencia y don Pablo Gutiérrez.

—Se han embarcado para Las Palmas, don Mario Arous y señora, don Domingo Peñate, doña Carmen Vázquez, doña Carmen Bonnet y don Francisco Monzón.

Asuntos de Canarias

Viaje del director del Laboratorio de Pesca

Madrid, 18 1745.—Se ha dispuesto que el director del Laboratorio de Pesca de Canarias, don Luis Bellón Uriarte, se traslade por un plazo de un mes a Inglaterra y Francia en viaje de estudios.

Visitará los Laboratorios Atlánticos de Guelary, Archón, Roscoff y Plymouth.

D. J. Gobierno

Ministros que regresan de viaje

Madrid, 18 1745.—Han llegado a esta corte de regreso de su viaje a Galicia los ministros de Gracia y Justicia de Instrucción Pública, señores Ponte y Callejo, respectivamente.

El marqués de Estella en Gijón

De Gijón se reciben noticias dando cuenta de la estancia del marqués de Estella en dicha población.

Expresan que el jefe del Gobierno inauguró un grupo escolar, al cual se le ha dado su nombre.

También visitó el Instituto de Puericultura y la Casa de Caridad.

Dicen asimismo que el marqués de Estella celebró una conferencia con los mineros tratando del problema hullero.

De Alemania

Un "trust" automovilista

Berlin.—La Prensa da cuenta de la inminente constitución de un poderoso "trust" automovilista en Alemania.

Aún se desconocen quienes tomarán parte en esta importante concentración de la industria de automóviles.

Conferencia interparlamentaria

Del 23 al 28 del corriente se celebrará en Berlín una Conferencia interparlamentaria, en la cual tomarán parte más de 700 diputados de todas las partes del mundo y también representantes de la Sociedad de las Naciones.

Espionaje industrial

La "Koenigsche Zeitung" anuncia que se ha descubierto en Maguncia una vasta organización de espionaje industrial, habiéndose efectuado varias detenciones.

Varias noticias

Próximo viaje del Rey a Suecia

Madrid, 18 1745.—De Santander comunican que ha zarpado con dirección a El Ferrol el crucero "Príncipe Alfonso", con objeto de entrar en dique para limpiar fondos.

Además se le acondicionará debidamente, con motivo de que en el próximo viaje a Suecia, S. M. el Rey, para devolverle la visita que hizo a España aquel Monarca.

Este viaje del Soberano español se realizará en el próximo mes de Septiembre.

Dando el pésame por la muerte de Delprete

El coronel de ingenieros señor Kindelan y el comandante Franco, han dirigido expresivos telegramas a los generales de aviación italiana señores Balbo y De Pinedo, condoliéndose de la muerte del intrépido aviador Delprete.

Automóvil que vuelca

De Pamplona se reciben noticias dando cuenta de haber volcado un autocamión, el cual iba ocupado por el Provincial de los padres capuchinos.

Resultó herido el referido Religioso, padre Ildefonso Giarri.

Mr. Kellogg hace viaje a Europa

Según comunican de Washington se ha embarcado con rumbo a Europa el secretario de Estado Mr. Kellogg.

Añaden que su viaje está relacionado con el pacto declarando la guerra fuera de ley, el cual firmará en París el día 27 del actual mes.

También dicen que a la firma de dicho Tratado asistirá el ministro de Negocios de Alemania Stressemann.

Herido en un accidente automovilista

De París llegan noticias diciendo que ha resultado herido a consecuencia de un accidente automovilista el Nuncio, monseñor Machini.

Elogios al marqués de Estella

De Londres dicen que el periódico "The Times", dedica grandes elogios al marqués de Estella.

Hace resaltar la reaparición de España en la Sociedad de Naciones de Ginebra, lo que se ve con satisfacción.

SE ALQUILAN

tres espaciosos garages en la calle de Lucas Fernández Navarro. Razón: San Felipe Nery, 3.

PERIODICOS OFICIALES

"LA GACETA"

Sumario del día 2 de Agosto de 1928

Presidencia.—Real orden concediendo tres meses de licencia a don Valentín Benítez, geómetra; disponiendo la baja del geómetra auxiliar don Delfín Bañares; concediendo licencias a funcionarios del Instituto Geográfico; declarando desierto el concurso para la ejecución de obras en la isla de Fernando Póo, y disponiendo se convoque nuevo concurso para construcción de los hospitales en Santa Isabel y San Carlos; disponiendo se adjudique provisionalmente a la Constructora Colonial (S. A.) la realización de determinadas obras en la Guinea continental española.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando a Manuel Bernal médico forense de Loja; idem juez, a don Manuel Gómez de Parada, que desempeña el de Barco de Avila.

Gobernación.—Real orden concediendo un mes de licencia a don Joaquín Corrales, oficial del Gobierno de Badajoz; idem la excedencia a doña Martina Villazán, enfermera del Hospital del Rey; idem un mes de prórroga a don Manuel Pérez Argüelles, oficial del Gobierno de Avila; idem un mes de licencia a Mariano Riesco Chie, portero del departamento; idem idem a funcionarios de Correos y Telégrafos; declarando supernumerarios a los oficiales de Telégrafos don Juan Zayas y don Manuel Gallego.

Instrucción Pública.—Real orden concediendo licencia a doña Ester García Gutiérrez; idem pensiones para estudios en el Extranjero; disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de plazas de oficiales del departamento; concediendo al portero Rafael Bernardo Patrón un mes de licencia.

Fomento.—Real orden suspendiendo temporalmente el derecho de registro de minas en la zona de Navarra.

Trabajo.—Real orden resolviendo expediente incoado por "La Constructora Sevillana", S. L. sobre aprobación de un proyecto de palacio-hotel en Sevilla, en los terrenos de la Venta de Eritaña.

Sumario del día 3

Estado.—Convenio sobre reconocimiento mutuo de validez de títulos académicos y de incorporación de estudios con Panamá.

Presidencia.—Real orden disponiendo ascensos en el Cuerpo de Topógrafos ayudantes de Geografía; idem se haga en el Cuerpo administrativo calculador; idem se amortice una plaza de geómetra de tercera clase; adjudicando a la Constructora Colonial, S. A., la ejecución de las carreteras de Fernando Póo.

Gracia y Justicia.—Real orden concediendo tres meses a los reclamantes de cantidades determinadas por débitos de obras realizadas o materiales suministrados para la Colonia Penitenciaria del Duero; disponiendo quede constituido el Tribunal para oposiciones a auxiliares vacantes en Audiencias; nombrando juez de Primera Instancia de entrada a don Aurelio Burgos; idem secretario del Juzgado de Motril a don José Aparici Morales.

Guerra.—Real orden disponiendo la devolución de las cantidades ingresadas para reducir el tiempo de servicio en flas.

Gobernación.—Real orden concediendo licencia y prórroga a porteros; idem idem a funcionarios de Correos y Telégrafos; declarando supernumerario al oficial de Telégrafos don Manuel Cabrera.

Instrucción Pública.—Real orden resolviendo expedientes de varios Ayuntamientos, solicitando subvención para construir edificios para escuelas; nombrando profesor de Aritmética y Geometría de la Escuela de Artes y Oficios, a don Francisco Hurtado del Valle; invitando a los editores españoles a que contribuyan en la medida y forma que sea posible, a la formación y sostenimiento en México de la Biblioteca y Salón de lectura española que la Cámara Oficial Española de Comercio proyecta crear; disponiendo se amortice una plaza de jefe de Negociado de tercera clase del departamento; resolviendo el concurso anunciado para adjudicar la impresión, encuadernación, distribución y venta de libros de texto para el servicio de los alumnos de Segunda Enseñanza; aprobando los planes de estudios en las Facultades de las Universidades del reino; disponiendo que durante la ausencia del ministro quede encargado del despacho ordinario el director general de Enseñanza.

Disfusión por el puesto que ocupa España en la Historia.

Un tornado

Dicen de París que a Djidjelli ha descargado un violento tornado, habiendo causado grandes daños.

Añaden que han resultado 10 personas muertas y 150 heridas.

De América

Un conflicto de fronteras

La Paz.—Los delegados bolivianos, en la Comisión mixta encargada de delimitar las fronteras entre Paraguay y Bolivia, han manifestado que no dudan de que se llegará esta vez a una solución definitiva del conflicto de fronteras, puesto que las instrucciones recibidas de su Gobierno así como la disposición del Gobierno paraguayo, son francamente conciliatorias.

Colonias agrícolas en Chile

Santiago de Chile.—La Cámara de los Diputados se ha ocupado del proyecto del Poder ejecutivo por el cual se propone la creación de colonias agrícolas.

El proyecto ha merecido la aprobación de la Cámara y ha dado lugar a que pronunciaran discursos de elogio el presidente Ibáñez y el ministro de Fomento.

Alumnos de la Marina alemana en Chile

Santiago de Chile.—En diversos puertos chilenos se encuentran los buques alemanes "Padua", "Prival" y "Oldemburgo", a bordo de los cuales viajan alumnos de la Escuela Oficial de la Marina.

Los marineros alemanes son objeto de grandes agasajos por parte de la población chilena.

Diversas noticias del Extranjero

Estación clandestina de "radio"

Nauen.—La Prensa de Copenhague anuncia el descubrimiento de una estación clandestina que los Soviets habían establecido cerca de Estocolmo y que transmitía mensajes concernientes a las maniobras navales suecas.

Un Municipio ruso procesado

Moscu.—El Tribunal Superior de Justicia soviético ha procesado a todos los individuos que componen la municipalidad popular de la ciudad de Omsk, pues han sido acusados por los agentes de la G. P. U. (antigua Checa) de prevaricación y dilapidación de los fondos del Estado.

Viaje del señor Venizelos a Roma y a Ginebra

Milán.—El corresponsal del "Giornale d'Italia" en Atenas confirma

ANUNCIE USTED EN ESTE PERIODICO

Cinema Victoria

Para hoy

Hoy, a las cuatro de la tarde, los episodios cuarto, quinto y sexto, de la interesante película "Los ojos del mal".

A las seis de la tarde, los episodios séptimo, octavo y noveno de "Los ojos del mal".

A las ocho y cuarto, episodio primero de "Los ojos del mal", y las cuatro primeras partes de la sensacional película "La eterna lucha".

A las diez y cuarto, por última vez, las seis primeras partes de la interesantísima película "El séptimo cielo".

Mañana, a las ocho y cuarto, episodio segundo de "Los ojos del mal", y las cuatro últimas partes de "La eterna lucha".

A las diez y cuarto, las seis últimas partes de la sublime película "El séptimo cielo".

que el señor Venizelos realizará en breve un largo viaje por Europa.

El presidente del Consejo helénico se detendrá primeramente en Roma, en donde celebrará un cambio de impresiones con el señor Mussolini.

En seguida se trasladará a Ginebra para obtener de la Sociedad de Naciones la autorización de modificar la política financiera del Gabinete anterior.

El corresponsal añade que el señor Venizelos no es favorable a los acuerdos concertados por Grecia con Inglaterra.

Un volcán destruye una isla en las Indias neerlandesas

Batavia.—Un telegrama oficial del Residente de Timor dice que, a consecuencia de una erupción volcánica ocurrida los días 4 y 5 del actual, ha quedado casi totalmente destruida la isla Patoche, al Norte de Flores (Indias neerlandesas).

El volcán de Rókasinda produjo terribles incendios en seis pueblos, donde perecieron abrasados mil de sus habitantes y resultaron con graves heridas más de seiscientos.

La erupción tuvo repercusión en el mar, lamiéndose que se hayan perdido con sus tripulantes nueve barcos de cabotaje.

Notas de información

De la España taurina

El regalo de un brindis

El matador de toros Victoriano Roger, Valencia II, brindó un toro, en Valencia, a un propietario de casca en Madrid, y el propietario correspondió al brindis con una tarjeta de baño de mármol negro.

Con esto y con que el torero de Madrid no tenga casa propia, se ha divertido.

Se va a ver negro Valencia II para dar aplicación al fúnebre regalo.

La corrida de la Asociación de la Prensa de Bilbao

Los periodistas bilbaínos, "desorientados" ante el panorama taurino, tratan de dar este año, después de aquellas tradicionales corridas de la feria, una fiesta en su beneficio, con un cartel en el que sumarán todo género de alicientes.

Será un festival para el que se requerirá el concurso y la colaboración de Juan Belmonte, Ignacio Sánchez Mejías y Joselito el Galbafío para que reanuncie, y luego, en lidia ordinaria, se correrán cuatro novillos para Antonio Mirquez, Chicuelo, Barrera y Fortuna.

Claro que esta segunda parte—como la primera!—puede ser modificada.

Ni que decir hay lo que nos alegramos de que a los estimados y admirados cofrades de Bilbao les "salgan" las cosas a pedir de boca.

Y que llenen la plaza de hotel en hoy... y que ganen muchísimo dinero para engrasar el capital social.

La inauguración de la nueva plaza de Granada

Las obras para construir la nueva y suntuosa Plaza de Toros en Granada, que será una de las más hermosas de España, están ya próximas a terminarse y será entregada a la sociedad antes de la fecha convenida, que es el día 2 de Septiembre próximo.

Se está organizando un excelente cartel propio de tan grande inauguración, que pronto se dará a conocer y que constituirá el acontecimiento del año.

Da idea de la expectación que ha causado la inauguración del magnífico circo, el que sin conocerse el cartel se están encargando localidades constantemente de Madrid, Sevilla, Córdoba, Jaén, Almería, Linares y otras capitales, en tal número que parece increíble.

Dicho día constituirá para Granada un verdadero acontecimiento taurino.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 17 de Agosto

Table with 2 columns: Instrument (Libras, Francos, Liras, etc.) and Price (29.12, 23.5, etc.)

ACCIONES

Table with 2 columns: Company (Banco de España, Banco Español de Crédito, etc.) and Price (580, 465, etc.)

SE ALQUILA

En la calle general Gutiérrez número 70 (calle Gaceta), un piso que se acaba de reformar completamente independiente, con cuatro dormitorios muy amplios, con mucha luz y muy ventilados; cuarto de baño completo para la sirvienta, sala, comedor, cocina, etc.—No tiene ninguna habitación interior.—Instalación completa de luz eléctrica y gas.

Razón: Lázaro Illada, pasaje sija número 6, de 12 a 1 y de 6 a 8 (h. o.), o Santo Domingo 18 de 10 a 12 y de 2 a 4 (h. o.)

Secretaría de la Escuela Oficial de Náutica de Santa Cruz de Tenerife ANUNCIO

Apertura de curso y matrícula. Por el presente se hace saber que en el tablón de anuncios de esta Escuela se halla fijado el correspondiente a la apertura del curso de 1928 a 1929, en el cual se contienen cuantas instrucciones y noticias puedan interesar a los aspirantes a alumnos de Náutica o Máquinas en relación con la respectiva matrícula.

A tal efecto se previene que la correspondiente al ingreso podrá verificarse del 1 al 15 de Septiembre entrante, siendo el requisito más esencial para la misma, tener aprobadas en el Bachillerato las materias siguientes:

Para estudios de piloto.—El ingreso, la Gramática Castellana, Geografía general y de Europa y Geografía Especial de España e Historia de España, por el plan antiguo; o el ingreso, Nociones Generales de Geografía e Historia Universal, y Geografía de España, por el plan moderno.

Para estudios de maquinista.—El ingreso y la Gramática Castellana, por el plan antiguo; o solo el ingreso, por el plan moderno.

También se previene que la matrícula de asignaturas o cursos para alumnos oficiales puede verificarse durante todo el mes de Septiembre, y la de alumnos libres durante los primeros quince días del propio mes.

Lo que se hace público, de orden del señor director, para conocimiento de los interesados.

Santa Cruz de Tenerife, 9 de Agosto de 1928.

El secretario, Serafín Junquera de la Piñera.—V. B.—el director Aurelio Arriaga.

COMUNIDAD DE ELEVACION DE AGUAS "LOS GUANCHES"

Se vende una acción. Informarán en esta Imprenta.

"La Humanitaria"

Sociedad de Socorros Mútuos AVISO

Se comunica por medio del presente anuncio, a los señores asociados de la misma, el haberse trasladado dicha sociedad de la calle Jesús María número 6 a la de Noria Alta número 33.

Para toda clase de reclamaciones se encuentra en dicha sociedad un empleado, de nueve de la mañana a siete de la tarde.

Advertisement for MARCELO VILA MONTURAS ESCAPARATE, featuring an image of a camera and text about photographic equipment.

Advertisement for SANTIAGO CRUZ GÓMEZ, listing various musical instruments (PIANOS, FONÓGRAFOS, etc.) and photographic materials.

